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REPUBLIQUE FRANCAISE
----------

EXTRAIT
DU

REGISTRE DES DELIBERATIONS
 

du Conseil Municipal de la Commune de Vénissieux
 

SEANCE DU 14 MARS 2011
 

N° 7   Objet de la délibération : Plan local d’urbanisme de la Communauté urbaine de Lyon
Révision n° 1 sur le territoire de la commune de Décines-Charpieu.
Arrêt de projet

 
Date de la convocation : 08/03/2011
Compte rendu affiché le : 16/03/2011
Nombre de conseillers municipaux en exercice : 45
Nombre de conseillers municipaux présents: 39
Président : Mme Michèle PICARD
  
Secrétaire
 
Elu(e)s :

Mle Chaïneze KABOUYA

  
Présent(e)s : Mme Michèle PICARD, Mme Yolande PEYTAVIN, M. Henri THIVILLIER, Mme Evelyne

EBERSVILLER, M. Lahceme TOUATI, M. Christian FALCONNET, Mme Danièle GICQUEL,
Mme Andrée LOSCOS, M. Thierry VIGNAUD, Mme Edith CHAGNARD-PEILLARD, M. Pierre-
Alain MILLET, Mme Chaïneze KABOUYA-BENHAYOUN, M. Eléazar BAFOUNTA, M. Lotfi
BEN KHELIFA, M. André GERIN, M. Bernard RIVALTA, Mme Annie BROUET, Mme Paula
ALCARAZ, M. Francis RAMBEAU, Mme Michèle BAICCHI, Mme Evelyne BEROUD, Mme
Eliette ORENES, M. Hamza MOREL, M. Jean-Maurice GAUTIN, M. Abdelhak FADLY, Mme
Véronique CALLUT, Mme Amina AHAMADA MADI, M. Mokrane KESSI, Mme Marie-Christine
SEEMANN, Mme Saliha PRUDHOMME-LATOUR, M. Jeff ARIAGNO, M. Idir BOUMERTIT,
Mme Yvonne LYON, M. Christophe GIRARD, Mme Danica LJUSTINA, M. Yvan BENEDETTI,
Mme Saliha MERTANI, M. Maurice IACOVELLA, Mme Geneviève SOUDAN

  
Absent(e)s :  
  
Excusé(e)s : M. Djilannie BENMABROUK
  
Dépôt de pouvoir : M. Bayrem BRAIKI a donné pouvoir à M. Henri THIVILLIER, Mme Véronique FORESTIER a

donné pouvoir à Mme Yolande PEYTAVIN, M. Jean-Marc THEVENON a donné pouvoir à M. Jeff
ARIAGNO, Mme Samia HAMDIKEN-LEDESERT a donné pouvoir à M. Lahceme TOUATI, Mme
Justine MUSEMBA a donné pouvoir à Mme Yvonne LYON
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CONSEIL MUNICIPAL - Séance publique du 14/03/11
 
 

Plan local d’urbanisme de la
Communauté urbaine de Lyon
Révision n° 1 sur le territoire de la
commune de Décines-Charpieu.
Arrêt de projet

 
N° 7
 
Direction de l'urbanisme
 
 

RAPPORT DE MADAME LE MAIRE
 
 
Mesdames, Messieurs,
 
Préambule
 
Par délibération du 11 janvier 2010, le conseil de communauté a prescrit la révision du Plan local
d’urbanisme (PLU) de la Communauté urbaine sur le territoire de la commune de Décines Charpieu, défini
les objectifs fondamentaux poursuivis, ainsi que les modalités de concertation préalable en vue de la
réalisation d’un stade d’une capacité d’environ 60 000 places et d’un programme de constructions pour des
équipements connexes à destination principalement hôtelière, tertiaire, de commerces de surface limitée
et de loisirs. L’ensemble couvre une superficie d’environ 50 hectares, sur le territoire de la commune de
Décines – Charpieu, sur le site du Montout.
 
La concertation préalable à cette révision s’est déroulée du lundi 25 janvier 2010 au vendredi 16 avril
2010 inclus.
 
En séance communautaire du 29 novembre 2010, le Grand Lyon a arrêté le projet de révision du PLU
complété par le  résultat des différentes études d’impact.
 
La concomitance des enquêtes va permettre la mise à la disposition, pour les commissions d’enquête et
pour le public, de la totalité des informations nécessaires à une compréhension globale du programme.
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Le nouvel arrêt de projet  comprend  les objectifs d’aménagement suivants:
 

- Valoriser et mettre en scène la perception du Grand Stade en s’appuyant sur les lignes de force
du site et du paysage.

 
- Inscrire le futur Grand Stade et ses diverses activités d’accompagnement dans un cadre paysager

pour faire participer l’aménagement du site du Montout à la mise en réseau du Grand Large et
de la branche nord du V-Vert.

 
- Inscrire le futur Grand Stade et ses diverses activités d’accompagnement dans une composition

urbaine prenant en compte la présence de secteurs résidentiels et d’équipements existants.
 

- Organiser la desserte multimodale au sein du site par des aménagements favorisant l’accessibilité
des transports collectifs, la sécurité des modes doux et garantissant l’accès des véhicules
particuliers aux parkings.

 
- Replacer le développement et l’aménagement du site du Montout dans une logique d’amélioration

et de renforcement des continuités entre Décines-Charpieu et Meyzieu.
 

- Intégrer le développement du Montout dans les enjeux urbains et paysagers du secteur Centre-
est de l’agglomération.

 
L’accessibilité au stade serait assurée par :
 

- une augmentation du cadencement du tramway T3, situé à 1 000 mètres (LEA)
 

- 7 000 places de stationnement sur le site,
 

- des navettes en site propre assurant la liaison avec deux parkings déportés de
respectivement de 4000 places (site des Panettes à Meyzieu, relié directement à T3) et
5 000 places (Eurexpo)

 
- l’usage des modes doux (marche à pied, vélo)

 
Les évolutions du projet de PLU de Décines – Charpieu depuis les avis émis par les communes
en 2008 et 2009 :
 
Sur le volet urbain
L’arrêt de projet justifie le choix d’implantation, les retombées économiques et les hauteurs constructibles
par rapport au contexte du projet d’aménagement.
 
Sur le volet accessibilité
Toutes les opérations de desserte sont maintenant précisées par tous les maîtres d’ouvrage avec un
niveau d’avant projet validé. Le schéma d’accessibilité a été remis à jour en octobre 2010.
 
Sur le volet environnement
Le dossier comprend une évaluation environnementale intégrant des éléments précis recueillis lors des
études d’impact du programme d’aménagement. Les impacts du projet sur l’environnement (gestion de
l’eau, déplacements, qualité de l’air, gestion des déchets…) font l’objet d’une évaluation et les mesures
pour les compenser sont décrites.
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Sur le volet règlement d’urbanisme :
Un nouveau règlement UIL spécialisé dans l’accueil de grands équipements sportifs, de loisirs ou culturel
de niveau d’agglomération, sera créé dans une nouvelle zone AUIL , qui devrait permettre des activités
économiques liées à ces équipements. Ce nouveau zonage réglemente la hauteur et l’emprise au sol
des bâtiments. Un zonage commerce encadre strictement un secteur défini géographiquement avec un
maximum de 1500 m2 de surface de vente.
Une orientation d’aménagement du site du Montout, opposable aux futurs permis de construire, encadre
les fonctions futures du site.
La création d’un nouveau centre commercial initialement prévu à côté du Grand Stade, est abandonnée
en faveur d’un réaménagement du centre commercial Leclerc existant sur Meyzieu.
 
Le projet prévoit de « renforcer les transports collectifs ». Il est envisagé de développer le réseau tramway
sur ce secteur de l’Est Lyonnais (bretelle du T3 jusqu’au Grand Stade, prolongement du T2 jusqu’à
Eurexpo, puis voie réservée à des navettes, voie éventuellement support d’un prolongement ultérieur de
T2 vers la Soie puis le Grand Stade). Les modes de financement ou les participations financières requises
auprès des communes riveraines ne sont nulle part évoqués.
Ces dossiers devront également faire l’objet d’enquêtes publiques distinctes.
 
Le dossier 2010 précise que le V Vert impacté par le projet est pris en considération par l’apport « de
corridors verts », en réponse aux précédentes critiques.
 
L’accès automobile  et l’impact sur la Rocade Est et les communes  environnantes, les investissements
routiers, la densification de la circulation aux heures de pointe (heures de matchs concomitantes)  et
l’intensification programmée des Poids Lourds (interdictions de circulation  sous les tunnels, montée en
charge du pôle alimentaire de Corbas, incidence raccordements A45 et TOP sur l’A46 via le BUS) ne
sont pas pris en compte.
 
Les aménagements majeurs restant à la charges des collectivités et de l’Etat restent les suivants :
 

- Création d’un échangeur sur l’accès n° 7 de la rocade EST en cours d’étude (Etat)
 

- Réalisation de l’accès sud en site propre reliant Eurexpo au Grand Stade (Grand Lyon)
 

- Réalisation de l’accès nord : aménagement de l’accès au terminus T3 sur le mail et aménagement
de la RD 317 après déclassement (Grand Lyon)

 
- Réalisation d’un débranchement de T3 sur 1 km pour relier le Grand Stade (SYTRAL)

 
- Création d’un parking (terminus du T3) sur le site des Panettes à Meyzieu (Grand Lyon)

 
2ème partie : Avis réservé  de la ville de Vénissieux maintenu
 
Sur la base de ces constats, la Ville de Vénissieux est donc amenée à formuler ses propres observations
sur les conditions de desserte du projet de Grand Stade et la cohérence des politiques mises en œuvre
sur l’agglomération.
La ville de Vénissieux renouvelle un avis réservé à la suite de ses précédentes délibérations du 30 juin
2008 et 26 octobre 2009, considérant que les éléments supplémentaires du projet arrêté par l’assemblée
délibérante du Grand Lyon du 29 novembre 2010 ne répondent pas à ses remarques antérieures.
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1 - La ligne forte A8
 
La mise à l’étude du projet de ligne forte A8 (liaison Gerland /Saint-Fons/Vénissieux /Vaulx-en-Velin)
est bien inscrite à la PPI 2008-2014 du SYTRAL.
Conçue pour desservir les grands pôles d’activités de la première couronne, à partir de pôles d’échanges
intermodaux majeurs, la Gare intermodale de Vénissieux et la station SYTRAL de la Soie, cette ligne
irriguerait également une population de plus de 200 000 habitants, dont une large part est directement
concernée par l’implantation du Grand Stade (St Fons, Vénissieux, St Priest, Bron, Vaulx en Velin,
Villeurbanne) Son utilité publique est évidente pour les populations et entreprises riveraines. La desserte
éventuelle d’un grand équipement de l’Agglo corroborerait d’autant cet axe de TC en site propre.
Cette hypothèse est ignorée dans le projet d’arrêt du PLU.
 
2 – Valoriser les capacités du métro A au Carré de Soie
 
Les capacités de transport de la ligne A (10 000 pers/heure/sens) sont bien supérieures à celles de la
ligne de tramway T3 (2 000 pers/heure/sens).  et il convient d’exploiter ces capacités pour la desserte du
stade qui contribueraient à la mise en valeur conséquente de ce site de développement urbain d’intérêt
d’Agglomération.
Cette hypothèse est ignorée dans le projet d’arrêt du PLU.
 
3 - Achèvement de l’ensemble du BUE
 
Hors la Vallée de la Chimie, l’Est de l’Agglomération représente le principal bassin d’emplois, d’activités
et  d’entreprises dont la desserte est essentielle sans pour autant perturber les déplacements locaux.
La saturation prochaine de la Rocade Est non approchée dans les documents examinés va entraîner de
grandes difficultés dans la circulation des marchandises et des productions.
La mise à l’étude de ce franchissement inscrite à la PPI communautaire est un point d’acquis mais
insuffisant au regard de l’intérêt du BUE, y compris dans une desserte substitutive du Grand Stade.
La réalisation complète du BUE, dans sa partie Sud comme dans sa partie Nord et  son franchissement
des voies ferrées, apporterait la solution efficace attendue.
 
En conclusion
 
Considérant que la Ville de Vénissieux n’est pas opposée à la réalisation d’un Grand Stade,
 
Considérant que la Ville de Vénissieux estime que tout grand équipement sportif est un patrimoine culturel
qui appartient à l’ensemble des citoyens, sportifs ou non, et qu’à ce titre il relève de la notion d’équipement
public,
 
Considérant que les enjeux des déplacements urbains mis en place pour répondre aux besoins d’un projet
à caractère privé bénéficient peu aux habitants riverains
 
Considérant que le bilan environnemental n’est pas clairement analysé et évalué au regard des
préoccupations légitimes d’un développement durable de l’agglomération (voitures individuelles,
mobilisation exceptionnelle de bus-navettes, urbanisation de terres agricoles et projet du V-Vert
compromis),
 
Considérant que l’impact conséquent des investissements publics de desserte du Grand Stade sur la PPI
2009 – 2014, reportera de facto et dans un délai incertain la réalisation complète du BUE (Vénissieux à
Vaulx en Velin), et celle de la ligne A8 inscrite au PDU,
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Considérant que le projet d’un Grand Stade ne nécessite pas une telle consommation d’espace urbain,
d’espace vert, de voiries publiques et de transports en commun en site propre ou non, spécifiques au
projet.
 
 

Le Conseil Municipal,
Le rapport de Madame Le Maire, entendu,
Vu l’avis du Bureau municipal du 28/02/11,

Après en avoir délibéré,
A la majorité,
décide de :

 
- renouveller l'avis réservé de la ville de Vénissieux, précédemment émis lors des séances de Conseil
municipal antérieures,

- soumettre cet avis à la Commission d’enquête publique ainsi que les éléments de réflexion
supplémentaires à la lumière des débats ouverts dans l’agglomération,

- proposer l’ouverture d’un grand débat public au sein de l’ensemble de l’agglomération.
 
Ainsi fait et délibéré les jour, mois et an susdits et ont signé les membres présents.

 
Pour expédition certifiée conforme

 
Pour le Maire,

La Première Adjointe
Yolande PEYTAVIN


